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дискретной оптимизации для определения оптимальной структуры теста, который при ограничении времени на прове-
дение тестирования позволяет получить достаточно объективную оценку знаний испытуемого. Процесс формирования 
тестов автоматизирован на основе алгоритмов, разработанных авторами для генерации вариантов тестовых заданий, 
и происходит в режиме on-line. Приводится структура и схема функционирования компьютерной системы EMM_test, 
описываются результаты ее использования в учебном процессе при подготовке специалистов экономического профи-
ля. Обсуждаются направления дальнейшего совершенствования этой системы, а также перспективы применения ис-
пользуемого подхода для создания специализированных компьютерных тестирующих систем по другим дисциплинам.
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The paper deals with the aspects of creation of specialized computer-based testing systems. As an example the system EMM_
test is described. It was developed by the authors for the control of knowledge on the subject “Economic-mathematical methods.” 
One important feature of this system is the use of models and algorithms for discrete optimization to determine the optimal structure 
of the test. In the case of limited time for testing such test provides a fairly objective assessment of student’s knowledge. The tests 
formation process of is automated and is held in the mode of on-line. It is based on algorithms developed by the authors to generate 
variants of tests. The structure and the diagram of functioning of computer system EMM_test are described. Results of using of this 
system in training for students of the economical specialty are demonstrated. Areas of further development of the system and the 
prospects of the using approach to create specialized computer testing systems for other disciplines are discussed.
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В статье обоснована необходимость разработки инструментов контроля выполнения стратегии инновационного раз-
вития региона. Сформулированы основные требования к модели интегральной оценки инновационного развития региона:  
агрегирование многих критериев, имеющих различную размерность, направленность изменений и вес; формализация нечет-
ких понятий для обеспечения эффективной обработки качественной информации; привязка интегрального показателя к це-
левым ориентирам стратегического развития региона и др. Для решения задачи предлагается использовать нечеткие методы 
принятия решений, позволяющие моделировать плавное изменение свойств объекта, а также неизвестные функциональные 
зависимости, выраженные в виде качественных связей. Разработана нечеткая модель, позволяющая получать интегральный 
показатель инновационного развития региона, как один из инструментов стратегического управления региональной инно-
вационной системой. Приведены примеры расчета интегрального показателя. Разработан программный продукт, реализую-
щий предложенную схему расчета интегральной оценки состояния  региональной инновационной системы. 
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In article need of development of instruments of control of performance of strategy of innovative development of the 
region is proved. The main requirements to model of an integrated assessment of innovative development of the region 
are formulated: aggregation of many criteria having various dimension, orientation of changes and weight; formalization 
of fuzzy concepts for ensuring effective processing of qualitative information; binding of an integrated indicator to target 
reference points of strategic development of the region, etc. For the solution of a task it is offered to use fuzzy methods 
of the decision-making, allowing to model smooth change of properties of object, and also the unknown functional 
dependences expressed in the form of quality bonds. The fuzzy model, allowing to receive an integrated indicator of 
innovative development of the region as one of instruments of strategic management of regional innovative system is 
developed. Examples of calculation of an integrated indicator are given. The software product which is realizing the 
offered scheme of calculation of an integrated assessment of a condition of regional innovative system is developed.
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Рассмотрено одно из направлений развития гравитационных методов обогащения, которое заключается в поиске 
комбинации сепарационных эффектов в условиях равномерных транспортных потоков среды разделения. Приведены 


